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1. INTRODUCCIÓN

Estamos en el mes de junio, mes de muchas fiestas, celebraciones, de pasarlo bien en familia. La
Iglesia, nuestra madre la Iglesia tiene este mes grandes celebraciones y al final termina con la
solemnidad de los apóstoles Pedro y Pablo, y esta celebración nos conduce a pensar en la figura
de quien es el sucesor de Pedro y Obispo de Roma, es decir nos lleva a pensar y rezar por el
Papa que hoy se llama Francisco y que a lo largo de la historia hemos tenido desde Pedro hasta
Francisco, han sido 266 Papas a lo largo de la historia de la Iglesia; solo por nombrarlos, los
últimos a los cuales algunos conocimos: Juan XXIII, era Italiano, se llamaba Angelo Giuseppe
Roncalli, su pontificado fue desde octubre 1958 a junio 1963;  Pablo VI, era Italiano, se llamaba
Giovanni Battista Montini,  era Italiano, su pontificado fue desde junio 1963 a agosto de 1978;
Juan Pablo I, era Italiano, se llamaba Albino Luciani, su pontificado fue breve desde agosto 1978
a septiembre del 1978; Juan Pablo II, era polaco, se llamaba Karol Jozef Wojtyla, su pontificado
fue desde octubre de 1978 hasta abril del 2005; Benedicto XVI, era alemán, se llama Joseph
Aloisius Ratzinger, tuvo un gesto profético, audaz y valiente renuncio en el 2013 a ser romano
pontífice, paso así a ser el Papa emérito, su pontificado fue de abril del 2005 hasta febrero del
2013 y Francisco, argentino, estudio con los salesianos por poco tiempo, se llama Jorge Mario
Bergoglio, hasta el día de hoy es el Obispo de Roma y Pontífice la Iglesia Católica. 

Cada uno de estos Papas han tenido sus propias características y con ellas el Buen Dios los ha
elegido, me viene a la memoria una frase que me anima y entusiasma y que dice así: “Dios no
elige capaces, capacita a los elegidos”.

Cada uno de estos elegidos ciertamente nunca pensaron en que el Buen Dios los había soñado y
los había preparado a lo largo de su historia personal para después el servidor de los servidores
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Quisieron y hoy Francisco está buscando lo mejor para que volvamos a ser una Iglesia Nazarena
que opte por los últimos como lo hizo el salvador Jesús. Vuelvo a decir cada uno con su estilo,
con su manera de ser, a veces comprendidos y otras perseguidos no por gente de fuera de la
Iglesia sino por aquellos que están dentro de la misma Iglesia. Persecuciones que se hace
concretas en no aceptar lo que se dice, en mafias organizadas que sólo buscan el poder y
quieren aplastar todo lo que tenga sabor a novedad, en manipulaciones que buscan silenciar los
pecados propias de esta nuestra Iglesia que se define y no se escandalicen como casta y
prostituta, en otras palabras, como santa y pecadora; en buscar el poder y mandar, y no siendo
pobre como lo fue Jesús.

Interesante es ver que mientras se está desarrollando el Conclave donde los cardenales eligen al
nuevo Papa, todos los ojos están puestos en una simple chimenea que cuando sale el humo
blanco nos dice que ya fue elegido. Un elemento insignificante nos dice que el servidor de los
servidores ya ha aceptado guiar la barca de la Iglesia.

Luego viene un cardenal que le dice a todo el pueblo, a toda la humanidad, ANNUNTIO VOBIS
GAUDIUM MAGNUM (Les anuncio una gran alegría) HABEMUS PAPAM (¡Tenemos Papa!). el
mismo cardenal dice quién es el elegido y el nombre con el cual será llamado de ahora en
adelante. Este momento hace parte de la Tradición de la Iglesia.

Importante y significativas son las primeras palabras que dirige el nuevo Papa al pueblo de Dios
y a toda la humanidad. Juan Pablo I dijo “Estaba muy tranquilo cuando ingresé a la Capilla Sixtina
para votar. Nunca me habría imaginado ser elegido”; Juan Pablo II dijo: “¡No tengan miedo! ¡Abran,
es más abran de par en par las puertas a Cristo!;; Benedicto XVI dijo: “hasta cierto punto le dije a
Dios: por favor, no me hagas esto (…) evidentemente esta vez no me escuchó” y agregó “los señores
cardenales me han elegido a mí, un simple y humilde trabajador de la viña del Señor. Me consuela el
hecho de que el Señor sabe trabajar y actuar incluso con instrumentos insuficientes” y Francisco dijo:
“como sabéis, el deber de un conclave es dar un obispo a Roma, (…) mis hermanos cardenales
han ido a buscarlo casi al fin del mundo”, y así el Buen Dios sigue actuando en su Iglesia, más
aún, el Espíritu aletea, mueve a la Iglesia nuestra madre[1].

[1] Cfr con el último libro del Padre Víctor Codina del año 2022 que se titula, “Testimonios y sueños pastorales desde el sur y desde el
norte”, página 155.
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La reflexión para este mes lleva por título no ser más
papistas que el Papa y esa es la gran tentación que
tenemos en el hoy y es la tentación de todos los
tiempos. El ser más papista que el Papa nos da
seguridad, nos acomoda en lo que pensamos, nos
hace intransigentes, nos hacen vivir de la gloria del
pasado, no permite que nos asombremos y mucho
más aún no nos permite que dejemos actuar el
Espíritu en nosotros, nos hace encerrarnos en
doctrinas, en cánones, nos hace ser los protagonistas
mientras que otro es el verdadero protagonista y nos
hace dejar a Cristo con nosotros, sólo con nosotros y
no lo dejamos salir a la realidad que lo necesita, que lo
espera, que lo invita a compartir la vida. Cristo quiere
ser acogido y aceptado por cada uno de nosotros y
quiere salir para llevar la Buena Noticia a todos, ya
que todos somos hermanos en él.

Seamos hombres y mujeres espirituales es decir del
Espíritu y no espiritualistas, el Espíritu soplo con
fuerza en los conclaves que se han realizado y sigue
soplando, me encanta lo que dice el Padre Víctor
Codina “El Espíritu no está en huelga”[2]

[2] Esta frase la encontramos en el libro del Padre Codina ya citado en la
página 157.
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Cuando como cristianos dijimos varias veces “aquí mando yo”;
Cuando en vez de servir nos hicimos servir por los laicos
Cuando utilizamos para nuestros beneficios a los otros, utilizando esa frase de “yo soy 
el consagrado”
Cuando negamos los sacramentos a personas que según nosotros y no la misericordia 
de Jesús lo necesitaban, así se respetó la regla, la norma, pero se olvidó a la persona
Cuando pusimos tanta traba a los hermanos y nosotros no éramos capaces de llevarla
Cuando lo dijimos públicamente, se acercan a comulgar aquellos que están preparados 
y la pregunta que surge y tú como ministro estabas preparado
Cuando cobrábamos por los sacramentos olvidándonos eso que hemos oído varias 
veces “lo que recibisteis gratis, gratis debo darla.
Cuando no permitimos que el otro o los otros digan lo que piensan, y lo justificamos 
con ese yo estudie teología, tengo tantos cursos realizados, yo me lo merezco.
Cuando el único que discernió fue el ministro ordenado y eligió a los amiguitos o 
amigotes de él que aumentaban su ego y dejó de lado a tantos otros

Si somos o tratamos de ser objetivos a lo largo de la historia hemos actuado de esta manera y
esto ha llevado a tantos hermanos a alejarse por culpa de la Iglesia del encuentro vivificante con
Dios Padre, Dios Hijo, Dios Espíritu Santo. Aquí no se trata de flagelarnos con estos hechos, aquí
se trata de convertirnos al Jesús de los Evangelio, convertirnos a una Iglesia nazarena, a ser
pastores y pastoras con olor no sólo a ovejas sino que también con olor a evangelio;
convertirnos de una búsqueda enfermiza del poder a veces siendo cómplices de horrores a una
Iglesia servidora, que es capaz de preparar la mesa para todos, de lavarle los pies a nuestros
hermanos, de ser pan compartido y bebida de salvación; convertirnos de una Iglesia que juzga,
condena a una Iglesia misericordiosa; convertirnos de una Iglesia encerrada en sí misma a una
Iglesia en salida; convertirnos de una Iglesia que quiere salvar la fama y la institución como tal
olvidándose que primero están las personas; de una Iglesia que tuvo príncipes y una jerarquía
poco humana a una Iglesia que tiene Discípulos y misioneros en salida. Realmente esa Iglesia que
amamos debe ser una Iglesia en Campaña.
Algunos elementos que nos han hecho más papistas que el Papa:

2. HECHOS QUE NOS DEMUESTRA 
QUE PODEMOS SER MÁS PAPISTA QUE EL PAPA

Y así podríamos seguir enunciando tantos otros ejemplos, que nos llevarían a vivir un 
tiempo de penitencia y conversión



Dejemos amigos, que la Palabra de Jesús nos ilumine, con el primer texto
vocacional en los evangelios: 

3. LA PALABRA DE DIOS ILUMINA ESTA REFLEXIÓN

“Mientras Jesús caminaba por la orilla del lago de Galilea vio a Simón y a su hermano
Andrés, que echaban las redes en el lago, porque eran pescadores. Jesús les dijo:
Vengan detrás de mí los haré pescadores de hombres. De inmediato ellos dejaron las
redes y lo siguieron. Un poco más adelante vio a Santiago hijo de Zebedeo, y a su
hermano Juan, que estaban en la barca remendando las redes; y enseguida los llamó.
Ellos dejaron a su padre, Zebedeo, en la barca con los trabajadores y se fueron detrás
de Jesús” .     

  (Mc 1, 16-20)

Algunos comentarios que nos pueden ayudar a la reflexión de este texto bíblico[3]:

Jesús necesita de nosotros para su labor pastoral, Jesús se hace acompañar, pero antes llama a
personas normales, en este texto encontramos a cuatro seguidores;
Con sus seguidores comparte la vida y las tareas, con ellos iba a ir a todas partes, seguir a Cristo es lo
primero y luego viene la predicación.
Interesante estos seguidores se perciben así es decir seguidores, no se sienten nada especial, no se
creen el hoyo del queque, ellos son simplemente acompañantes de un hombre que enseña con
autoridad, que es creíble
En este texto encontramos dos partes, en ambas se encuentra con hermanos, en unos dos hermanos
están solos y en la otra están con el papá. En la primera dejan el trabajo y en la segunda dejan no sólo
el trabajo sino el hogar, estas realidades son interesantes
Ambas escenas se abren y se cierran de forma idéntica, se dice: “Mientras Jesús caminaba por la orilla
del lago de Galilea vio a; Un poco más adelante vio a”  y se cierran de la siguiente manera: “Vengan
detrás de mí los haré pescadores de hombres; y se fueron detrás de Jesús”. Aquí quien llama es Jesús
y con ese llamado provoca una respuesta
Jesús va al encuentro, de estos llamados sabemos poco, sus nombres, sus parentescos y su ocupación.
Jesús va a su encuentro. Y se fija en ellos –dice el texto vio- los mira, esa mirada es silenciosa necesita
palabras para ser entendida, así el elegido se sabe como tal y lleva consigo una orden vengan detrás
de mí, con eso les esta diciendo los necesito, quiero que me acompañen porque tendrán un nuevo
trabajo serán pescadores de hombres, vivirán para los demás, esta orden se traduce en disponibilidad
dejan todo y se van con él así tendrán un nuevo trabajo y un nuevo hogar
Esta experiencia la han vivido los que fueron elegidos para ser Papas, les da una nueva misión, pero
antes los ha mirado con amor, y los ha invitado a ser sus seguidores, sus compañeros de la acción
pastoral y no sólo los Papas, sino que todos.
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[3] Cfr. Juan José Bartolomé, ¿Malestar en la vida consagrada?, 2022, pp. 53-64.



4. DEJEMOS QUE EL ESPIRITU SANTO NOS SANE
Y NOS HAGA SEGUIDORES DE JESUCRISTO 
Y NO MÁS PAPISTAS QUE EL PAPA

Acoger a todos los hermanos que llegan a nuestras vidas. Muchos de ellos no encontraron lugares
donde alojarse porque los miramos y los cuestionamos sea por su nacionalidad, por su religión, por su
apariencia;
Participación activa y no de ayuda dentro de la Iglesia, hoy se le tiene miedo a la Sinodalidad, al
sentirme responsable de la evangelización, es más fácil que otros asuman y corten el queque, es más
fácil que otros comuniquen las decisiones que todos tendríamos que tomar y así comprometernos;
Todos somos el Pueblo de Dios y no sólo algunos, por eso decimos sí al sentirnos pueblo cuyo ABBA
es el Buen Dios y decimos no al clericalismo que infantiliza, manipula y abusa de los bautizados que son
la mayoría dentro de nuestras comunidades;
Bienvenida afectuosa a esos grupos que parecieran que nos molestan, que se abran las puertas de
nuestros templos y sobre todo de nuestros corazones para recibir, abrazar a esos grupos que son
minorías especialmente a esos que tienen una opción sexual diferentes y que nosotros llamamos
anormales y los miramos a ellos y no nos fijamos en nosotros mismos;
Celebrar la vida sacramental partiendo de la vida misma y no de ritos vacíos que son bien preparados,
hermosos pero que no dicen nada porque no tocan la vida;
Dios es Padre y Madre, ser respetuoso de la mujer dentro de la vida eclesial, ya que fueron las mujeres
las primeras discípulas del resucitado, atentos a no utilizarlas y darle el lugar que les corresponde;
No rechazar a los jóvenes que desean hacer la experiencia de encuentro con Cristo en nuestras
comunidades, dejarlos que se expresen, que alaben al Señor como lo hacen los jóvenes hoy,
escucharlos –la pastoral de la oreja- y caminar juntos. Ellos no son una carga pesada que tenemos que
soportar son presencia de Dios en medio nuestro. No le trunquemos sus sueños al contrario
apoyémoslos, no nos escandalicemos porque son desordenados o dejan todo sucio acompañémoslos y
enseñémosle a cuidar el espacio. Pidámosle que ellos nos ayuden a salir del analfabetismo digital que
muchos mayores tenemos, así como los pobres y los últimos nos evangelizan así los jóvenes nos
evangelizan también, aprendamos de ellos. Trabajemos con ellos con una pastoral de la pantalla, creo
que eso nos ayudaría a estar más cerca de ellos[4];

[4] No tengamos miedo en acercarnos a leer y reflexionar la realidad pastoral juvenil ayudados por un libro escrito por el salesiano sacerdote
Rossano Sala que se titula UNA PASTORAL JUVENIL PARA NUESTRO TIEMPO, el fuego vivo del sínodo sobre los jóvenes, de la editorial CCS del
año 2022.
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Se he dicho que los Papas han querido ser fieles
seguidores de Jesucristo y esto los ha hechos vivir
resistencias sobre todo dentro de la misma Iglesia,
esto es fruto de ese ser más papistas que el Papa. 

A continuación algunos ejemplos que le hicieron
vivir la incomprensión, la crítica destructiva de los
mismos colaboradores al Obispo de Roma:



¿A quién CONVERSIÓN TE LLAMAN? ¿a QUÉ NOS LLAMA COMO 

IGLESIA?

5. NOS PREGUNTAMOS

Reflexión Pastoral

El Pedro de hoy se llama Francisco y nos invita a ser más fraternos, más
humano, a amar la Iglesia con sus pecados incluidos y mirar, e ir a las
periferias existenciales. Que no nos olvidemos de que primero está la
persona antes que todas las leyes, reglamentos. 

Piensa un momento y reflexiona a partir de estas fases del Papa:
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Vivamos hoy y acojamos el desafío, la oportunidad de
una conversión personal, pastoral, estructural,
teológica y espiritual; es un camino entusiasmante y
fascinante [5].

Seamos misericordiosos (...), no juzguemos, no preguntemos, no caigamos en la
morbosidad ni mucho menos en la condena. 

Cambiemos el lenguaje, hagámoslo más cercano a todos, encarnemos nuestro hablar
como Jesús que se hizo encarnación por nosotros.

Sacerdotes y laicos dejar de lado el clericalismo y recordar que todos formamos el
pueblo de Dios.

"me gustaría ser una mascota, así mi familia me cuidará, se preocupará por mí, me
hiciera cariño como lo hacen con el gatito que tenemos en casa" (...), No tener miedo a la
ancianidad sino caeremos en la tentación de entrar en la cultura del descarte  

[5] Aqui convendría leer, reflexionar una reflexión de Julian Díaz escrita en Religión Digital el 26.01.2021 donde habla de que es necesario
convertirse a cuatro niveles.



Al iniciar su pontificado y en 
reiteradas ocasiones el Papa 
Francisco ha solicitado con sencillez 
y humildad que recemos por él.

Hoy podemos responder 
conscientemente a esa invitación 
con la siguiente oración:

6. ORAMOS

Dios nuestro, pastor y guía de todos los fieles,
mira con bondad a tu hijo Francisco,
a quien constituiste pastor de tu Iglesia,
y sostenlo con tu amor,
para que con su palabra y su ejemplo
conduzca al pueblo que le has confiado
y llegue, juntamente con él, a la vida eterna.
Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo,
que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo
y es Dios por los siglos de los siglos.
Amén. 
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